



JUFED pide... **suspender elecciones** **judiciales por violación** **a derechos humanos**




Juana Fuentes Velázquez

JUFED pide suspender elecciones judiciales por violación a derechos humanos


RAFAEL ORTÍZ

La **Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (JUFED)** pidió suspender las elecciones judiciales previstas este domingo, en acatamiento a medidas de protección emitidas por el **Comité de Derechos Humanos de las Naciones Unidas**. Ese **Comité** solicitó al **Estado** la adopción de medidas de protección a favor de los juzgadores, "a fin de evitar cualquier forma de intromisión, intimidación o represalia por su cooperación con el sistema internacional de derechos humanos", y en consecuencia, de acuerdo con la **JUFED**, procede la cancelación del proceso electoral.

Hay que recordar también que la organización, que agrupa a unos **mil 400 juzgadores**, expresó que la sola admisión del caso, mismo que fue promovido en **2024**, tras la aprobación de la **Reforma Judicial en el Congreso mexicano**, "confirma que existen indicios graves y fundados de violaciones a los derechos humanos de las y los juzgadores mexicanos, así como una profunda afectación a la independencia judicial".

En ese sentido, la **JUFED** señaló la solicitud de medidas cautelares "implica un reconocimiento internacional de que el actual contexto pone en riesgo inminente a quienes integran el

Poder Judicial mexicano".

Fue a través de sus redes sociales, en donde la Asociación dio a conocer su posicionamiento y "llamado enérgico y firme al **Estado mexicano**" a la cancelación del proceso. "La comunidad nacional e internacional está observando. Continuar con este proceso, ignorando las recomendaciones de los órganos internacionales, constituirá una violación flagrante a las obligaciones internacionales asumidas por **México**", sentenció.

Vale recordar que apenas el jueves pasado, la **JUFED** se reunió con integrantes de la **Misión de Observación Electoral de la Organización de Estados Americanos (OEA)** que acudieron a observar las elecciones judiciales.

Ahí se habrían expuesto las "múltiples irregularidades" de la elección, y la más reciente, la distribución de 'acordeones' para influir en los ciudadanos.

En **noviembre pasado**, la **JUFED** junto con otras organizaciones de juristas, activistas de derechos humanos y civiles, acudieron a una audiencia ante la **Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH)**, de la **OEA**, ante la cual denunciaron la afectación a la autonomía judicial que provocó la reforma judicial.

Para analizar tales posturas, la directora nacional de la **Asociación Nacional de**

Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación, Juana Fuentes Velázquez, sostuvo una reunión con integrantes de la **Misión de Observación Electoral de la Organización de Estados Americanos (OEA)**, en el marco de las elecciones judiciales, denunciadas internacionalmente por ser ilegítimas.

Durante el encuentro, la **directora de la Asociación expuso las irregularidades que acompañan a este proceso**, entre ellas, la utilización de los llamados "acordeones", una estrategia sistemáticamente maquinada por **Morena**, en complicidad con el gobierno federal y otros estatales, para manipular y comprar el voto de personas.

Esto con el propósito de imponer como juzgadores a personas afines a sus intereses, pervertiendo la esencia del Poder Judicial.

La también juzgadora advirtió que esta operación constituye una maniobra para cooptar al Poder Judicial, disfrazada bajo la simulación de una supuesta "democratización" del sistema de justicia.

Detalló que esta acción se trata de desmantelar al único poder que actúa como contrapeso efectivo frente al **Ejecutivo**, y detalló que la situación pone en grave riesgo los derechos humanos de los mexicanos, elimina la certidumbre jurídica y representa un daño irreversible a la democracia del país.

Fuentes Velázquez también presentó un expediente con el conjunto de irregularidades observadas, incluyendo los "acordeones", el acarreo y la compra de votos, como parte de su estrategia de defensa internacional frente a la vulneración de los derechos de los juzgadores y la demolición institucional del sistema democrático mexicano.

